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Beschlussprotokoll der 1. ordentlichen Sitzung der 
Universitätsvertretung der HTU Graz im Sommersemester 
2023 am 20. April 2023 
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1. Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

Begrüßung und Eröffnung der Sitzung durch Martin Heider. 

 

Beginn der Sitzung um: 16:04 
 

Es wurde ordnungsgemäß eingeladen. 
 

Feststellung der Anwesenheit: im Hörsaal XII 

Name Fraktion Anwesenheit/Ersatz 

Martin Heider Fachschaftsliste Anwesend 

Lukas Knes Fachschaftsliste Anwesend 

Alexandra Hutter Fachschaftsliste Anwesend 

Eva Forsthuber Fachschaftsliste Anwesend 

Sebastian Dohr Fachschaftsliste Anwesend 

Lennart Borchers Fachschaftsliste Anwesend 

Lia Magdalena Fink Fachschaftsliste 
Nicht Anwesend  
(Anwesend ab 18:10) 

Erika Lavia Fachschaftsliste Anwesend 

Lena Hofbauer VSSTÖ Anwesend 

Lisa Steingruber VSSTÖ Anwesend 

Paulina Hasenhüttl BLATT-GRAS Nicht Anwesend 

Philipp Oliver Rotman BLATT-GRAS Anwesend 

Chiara Edlinger BLATT-GRAS Anwesend 

David Wildauer Junos 
Nicht Anwesend  
(Ständiger Ersatz Michael Pucher 
anwesend ab 18:07) 

Caroline Genser Junos Anwesend 

Dominik Fleischacker AG [Stimmübertragung] David Kloiber 

Lucy Burgstaller KSV-KJÖ Nicht Anwesend 

 
 

Die Beschlussfähigkeit ist mit 13/17 anwesenden Mandatar_innen gegeben. 
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2. Wahl der Schriftführerin bzw. des Schriftführers 
 
Karoline Pölzl stellt sich als Schriftführerin zur Verfügung.  
 

Antrag von Martin Heider: 

„Die UV der HTU Graz möge Karoline Pölzl zur Schriftführerin wählen.“ 

 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 13 

 

Der Antrag wird: angenommen 
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3. Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wurde wie folgt ausgeschickt: 
 

1. Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit sowie der 
Beschlussfähigkeit 

2. Wahl der Schriftführerin bzw. des Schriftführers 
3. Genehmigung der Tagesordnung 
4. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
5. Berichte der Vorsitzenden 
6. Berichte der Referentinnen und Referenten 
7. Berichte der Leiterinnen und Leiter der Studierendenlabore 
8. Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen  
9. Berichte der von der Universitätsvertretung in akademische  

Gremien entsandten Studierendenvertreterinnen und -vertreter 
10. Berichte aus den Ausschüssen 
11. Wahl Referent*in für Wirtschaftliche Angelegenheiten 
12. Wahl Referent*in für Studien- und Studierendenberatung 
13. Exkursionsfördertopf 
14. Änderung des JVA 
15. Jahresabschluss 
16. Anträge im allgemeinen Interesse der Studierenden 
 
 
 
Es wurde vor der Sitzung noch eine neue Tagesordnung ausgesendet. 
 

Antrag von Martin Heider: 

„Die UV der HTU Graz möge die neue Tagesordnung genehmigen.“ 

 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 13 

 

Der Antrag wird: angenommen 
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4. Genehmigung der Protokolle der letzten Sitzungen 
 

Die Protokolle der letzten Sitzungen wurden mit der Einladung ausgesendet.  
 

Antrag von Martin Heider: 

„Die UV der HTU Graz möge das vorliegende Protokoll der 2. ordentlichen UV-Sitzung 
im Wintersemester 2022/23 vom 17.01.2023 genehmigen.“ 

 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 13 

 

Der Antrag wird: angenommen 

 

Antrag von Martin Heider: 

„Die UV der HTU Graz möge das vorliegende Protokoll der 1. außerordentlichen UV-
Sitzung im Sommersemester 2023 vom 21.03.2023 genehmigen.“ 

 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 13 

 

Der Antrag wird: angenommen 
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5. Berichte der Vorsitzenden 
Martin Heider, Lisa Steingruber und Lukas Knes berichten. Der Vorsitzbericht wird unter folgendem Link 
bereitgestellt:  
https://web.htugraz.at/berichte/vorsitzberichte-aktuell 
 
18:07 – Michael Pucher (Ständiger Ersatz von David Wildauer) betritt den Raum. 
Es sind 14/17 Mandatar_innen anwesend.  
18:10 – Lia Magdalena Fink betritt den Raum. 
Es sind 15/17 Mandatar_innen anwesend. 
 

Antrag von Martin Heider: 

„Die UV der HTU Graz möge die Zusätzliche Entsendung von Alina Herderich, Lara 
Marie Novak, Kristina Michl und Michael Reichelt als Ersatzpersonen in die Curriular-
Kommission Doktorat und Universitätslehrgänge genehmigen.“ 

 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 15 

 

Der Antrag wird: angenommen 

 
 

https://web.htugraz.at/berichte/vorsitzberichte-aktuell
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6. Berichte der Referentinnen und Referenten 
 
Die Referatsberichte werden unter folgendem Link bereitgestellt: 
https://web.htugraz.at/berichte/referatsberichte-aktuell 
 

Referat Schriftlicher Bericht 
eingegangen? 

Es berichtet 

Referat für Bildungspolitik Ja  

Referat für Sozialpolitik Nein Yannik Schmidt 

Referat für wirtschaftliche 
Angelegenheiten 

Nein Thomas Seruga 

Referat für internationale 
Studierende 

Nein Martin Heider 

Referat für 
Austauschstudierende 

Ja Franz Fehkürer 

Referat für Informations- 
und Öffentlichkeitsarbeit 

Nein Raphael Wieser 

Referat für Frauenpolitik 
und Gleichstellung 

Ja Christiane Gölly 

queer Referat Ja Gregor Mlekuz 

Referat für Gesellschaft, 
Innovation und 
Nachhaltigkeit 

Ja  

Referat für Organisation Ja Viktoria Haspl 

Referat für IT Nein Martin Heider 

Referat für Studien- und 
Studierendenberatung 

Ja Vera Tysheva 

 
 
18:53 – Eva Forsthuber übergibt ihre Stimme an Andreas Schwarz. 

https://web.htugraz.at/berichte/referatsberichte-aktuell
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Es sind 15/17 Mandatar_innen anwesend. 
 

Antrag von Andreas Schwarz: 

„Die UV der HTU Graz möge beschließen, das Grillfest der Studienvertretung 
Verfahrenstechnik in einem Umfang von 15.000,00 € genehmigen.“ 

 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 15 

 

Der Antrag wird: angenommen 

 

Antrag von Alexandra Geishüttner: 

„Die UV der HTU Graz möge für den Spritzerstand sowie dem Grillfest der 
Studienvertretung Physik Ausgaben in der Höhe von etwa 15.000,00 € genehmigen.“ 

 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 15 

 

Der Antrag wird: angenommen 
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7. Berichte der Leiterinnen und Leiter der Studierendenlabore 
 

Studierendenlabor Schriftlicher Bericht 
eingegangen? 

Es berichtet 

E-Lab Ja Davide Demetz 

Philab Nein Alexandra Geishüttner 

HTU-Makerspace Ja Sebastian Dohr 

Klangwerkstatt Ja Lennart Borchers 
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8. Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen 
 

Studienvertretung Schriftlicher Bericht 
eingegangen? 

Es berichtet 

Die Studienvertretung für 
Architektur 

Nein Viktoria Haspl 

Die Studienvertretung für 
Bauingenieurwissenschaften 

Ja  

Die Studienvertretung für 
Geodäsie 

Nein  

Die Studienvertretung für 
Maschinenbau und 
Wirtschaftswissenschaften 

Nein David Fischer 

Die Studienvertretung für 
Verfahrenstechnik 

Nein Andreas Schwarz 

Die Studienvertretung für 
Elektrotechnik 

Nein  

Die Studienvertretung für 
Elektrotechnik-Toningenieur 

Nein Lia Magdalena Fink 

Die Studienvertretung für 
Information and Computer 
Engineering 

Ja  

Die Studienvertretung für 
Informatik & Software 
Engineering 

Ja Oana-Emilia Bodirnea 

Die Studienvertretung für 
Chemie 

Ja Lukas Knes 

Die Studienvertretung für 
Mathematik 

Ja Erika Lavia 

Die Studienvertretung für 
Physik 

Nein Alexandra Geishüttner 

Die Studienvertretung für 
Lehramt 

Nein  

Die Studienvertretung für 
Biomedical Engineering 

Nein  

Die Studienvertretung für 
Molekularbiologie 

Nein  

Die Studienvertretung für 
Geowissenschaften 

Ja Caroline Genser 

Die Studienvertretung für 
Doktoratsstudien 

Nein  

Die Studienvertretung für 
Umweltsystemwissenschaften 
/ Naturwissenschaften-
Technologie 

Nein  
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9. Berichte der von der Universitätsvertretung in akademische Gremien 
entsandten Studierendenvertreterinnen und -vertreter 

 

Gremium Es berichtet 

Senat  

Curricularkommission Martin Heider 
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10. Berichte aus den Ausschüssen 
 

Ausschuss Protokoll 
eingegangen? 

Es berichtet 

Satzungsausschuss   

Wirtschaftsausschuss   

Ausschuss für 
Sonderprojekte 

 Lennart Borchers 
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11. Wahl Referent*in für Wirtschaftliche Angelegenheiten 
 
Es ist eine Bewerbung für das Referat für wirtschaftliche Angelegenheiten. 
 

Wahl von Thomas Seruga als Referent für wirtschaftliche Angelegenheiten: 

Gegenstimmen: 1 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 14 
 
Die Wahl wird: angenommen 
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12. Wahl Referent*in für Studien- und Studierendenberatung 
 
Es ist eine Bewerbung für das Referat für Studien- und Studierendenberatung. 
 

Wahl von Vera Tysheva als Referentin für Studien- und Studierendenberatung: 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 15 
 
Die Wahl wird: angenommen 
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13. Exkursionsfördertopf 
 
Die vorgeschlagenen Richtlinien für den Fördertopf sind ausgesandt worden. 
Folgende Änderung soll noch eingebunden werden: „Es kann pro Lehrveranstaltung ein Antrag genehmigt 
werden.“ 

Antrag von Yannik Schmidt: 

„Die UV der HTU Graz möge beschließen, den Fördertopf für Pflichtexkursionen in 
vorliegender Fassung und Förderhöhe beschließen.“ 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 15 
 

Der Antrag wird: angenommen 
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14. Änderung des Jahresvoranschlages 2022/23 

Antrag von Thomas Seruga: 

„Die UV der HTU Graz möge Ausgaben für die ÖH Wahl 2023 in Höhe von 15.000,00 € 
für Wahlgoodies, Personalien und sonstigen Sachaufwand beschließen.“ 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 15 

 

Der Antrag wird: angenommen 

 

Antrag von Thomas Seruga: 

„Die UV der HTU Graz möge die Weiterverrechnung des Elektronischen 
Wahladministrationssystems der ÖH Bundesvertretung in Höhe von etwa 12.000,00 € 
genehmigen.“ 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 15 

 

Der Antrag wird: angenommen 

 

Antrag von Thomas Seruga: 

„Die UV der HTU Graz möge die vorliegenden Änderungen des Jahresvorschlages für 
das Wirtschaftsjahr 2022/23 beschließen.“ 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 15 

 

Der Antrag wird: angenommen 
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15. Jahresabschluss 2021/22 
 
Eine physische Version des Jahresabschlusses kann von Mandatar*innen bei der HTU abgeholt werden, wenn 
gewollt. Der Jahresabschluss ist auch online zu finden unter:  
https://htugraz.at/protokolle-und-berichte/finanzielles/jahresabschluesse/ 

Antrag von Martin Heider: 

„Die UV der HTU Graz möge den vorgelegten Jahresabschluss samt 

Prüfungsbericht zum 30. Juni 2022 in der vorliegenden Fassung genehmigen.“ 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 15 

 

Der Antrag wird: angenommen 

  

https://htugraz.at/protokolle-und-berichte/finanzielles/jahresabschluesse/
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16. Anträge im allgemeinen Interesse der Studierenden 
 

17. Allfälliges 
 
Es wird über das Agreement, keine Wahlwerbung in Räumlichkeiten der HTU Graz zu machen geredet. 
 
Es gab letzte Wahl Probleme, dass Wahlplakate einfach weggeworfen wurden, dies soll mit Gebäude und 
Technik geklärt werden. 
 

Sitzung wird beendet um: 20:29 


